

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Tornel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

EL NUEVO ALCALDE

En la serie, ya algo considerable, que llevamos de alcaldes de la ciudad, desde el golpe de Septiembre, siempre hemos tenido un saludo respetuoso para la persona que ha encarnado la autoridad popular, expresando nuestro anhelo de que su gestión sea la más benéfica posible, para el interés del vecindario, ofreciendo nuestro modestísimo concurso, en todas aquellas ocasiones, que para tan altos fines fuere preciso.

Y si esta ha sido la norma no había razón para interrumpir en esta ocasión la costumbre, máxime cuando el elegido recientemente es un murciano, muy murciano, y un buen amigo en el terreno particular.

Pero hasta ahí sería la fórmula usual y corriente; y aunque nuestro voluntario apartamiento de la cosa pública justifica ese estado formulario, como murciano nos agrada mucho durante y a la terminación de la actuación del nuevo alcalde, hacer una mención extraordinaria de su paso por la alcaldía.

El afecto, con que se le recibe ha de poner en su voluntad decidida singular esfuerzo, para merecer la confianza que el pueblo ha depositado en él y seguramente que su diligencia conseguirá que su gestión deje una huella imperecedera.

Se nos dice que uno de sus más decididos empeños es el de vivir comprometido con los anhelos del vecindario, dando cuenta de su gestión y esa es la clave de la confianza pública.

Conociendo el pueblo el estado de la caja municipal los gastos y atenciones que se le van con el presupuesto ordinario y extraordinario, las mejoras que se realizan, y las que con ese esfuerzo popular se intentan ese depósito de confianza acrecerá, y se llegará hasta el límite máximo que da la sensación de seguridad.

También se nos dice que piensa

dar un corte racional a los pleitos, pues la práctica está demostrando, que no es el municipio el más afortunado litigante, y es lógico que, sin dejar los derechos, cuya defensa es obligada por el bien público, se procure rehuir esos enojosos incidentes que perturban y a veces perjudican la marcha de una corporación.

De modo que inicia su actuación con la aquiescencia de una gran masa de opinión y con un crédito de confianza de bastante consideración.

Lo hacemos constar, porque así se dará cuenta de toda la responsabilidad que contrae con la aceptación del cargo y le servirá de estímulo para acuciar su voluntad.

En lo demás, repetimos lo mismo que hemos dicho en las otras distintas ocasiones; que nada hicimos para que llegase a ese puesto y nada hicimos tampoco para que lo dejase; otros; el alta y baja de la serie, obediendo siempre a razones de íntima conveniencia de la agrupación a que pertenecieron, y suponemos que seguirán perteneciendo.

Tenemos empeño en hacer resaltar el hecho, para que se vea que es cierto nuestro apartamiento voluntario; y para que no surja el eterno tópico de que todo obedece a manejos y maquinaciones de fuerzas, que voluntariamente se pusieron fuera de concurso.

Además, que es muy natural que si hay éxitos; si la gloria cibe con sus laureles las sienes del victorioso, no queramos ni podamos aparecer participes de lo que en justicia no nos corresponde; y lo que decimos del supuesto favorable, decimos también del opuesto.

Cerramos, pues, estas líneas con el saludo afectuoso para la nueva autoridad, haciendo, como murciano, los más fervientes votos por su acierto en pro de la prosperidad de Murcia.

servaciones interesantes, proponiendo que para lo sucesivo se adopten las oportunas medidas por la alcaldía para asegurar el mejor servicio del nuevo alcantarillado.

La Presidencia propone que pase a informe de las Comisiones de Reformas y Letrados.

Conformes. S. nechez Solís, propone que se acuerde testimoniar la gratitud de la Permanente a los Ayuntamientos de las poblaciones visitadas por la Estudiantina murciana, ya que ha sido acogida con verdadero cariño.

También pide que se conceda un donativo de 350 pesetas. Conformes. Se levanta la sesión.

Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

Régimen de embalses

DÍA 1

PANTANO DE TALAVE

Volumen total embalsado, metros cúbicos, 33.417.190.

Desagüe, metros cúbicos, 328.406.

PANTANO DE ALFONSO XIII

Volumen total embalsado, metros cúbicos, 6.531.371.

Desagüe, metros cúbicos, 00.00.

Murcia 2 de Marzo de 1928.

LA BOLSA

Por telégrafo de la noche

COTIZACIÓN DEL DÍA 1

Interior 4 %	72 95
Amortizable 5 %	92 50
Amortizable 4 %	00 00
Banco de España	582 00
Tabacos	220 00
Francos	23 85
Libras	28 88
Dollars	5 92
Liras	31 38

Las grandes hazañas aéreas

El vuelo de los capitanes Jiménez e Iglesias

POR TELEGRAMA

Madrid.—Ha quedado terminado el avión en que los capitanes Iglesias y Jiménez intentarán batir el record de distancia y que sea superior a 6.200 kilómetros que fué el alcanzado recientemente por Chamberlain y Levine.

Plena sobrepasar los 7.000 kilómetros y ya han comenzado las primeras pruebas del aparato.

El día 10 del mes actual marcharán los ya citados aviadores a Sevilla donde piensan estar veinte horas volando.

Después regresarán a Madrid y cambiarán el motor al aparato. Este llevará el nombre de Jesús del Gran Poder.

Los aviadores saldrán de Sevilla para realizar la hazaña el Jueves Santo.

ECOS DE LA ALCALDIA

-)-(-

Ayer mañana en el despacho de la alcaldía saludaron los empleados municipales al nuevo alcalde.

Hizo la presentación, el secretario señor Guerrero, congratulándose en nombre de todos los empleados de la casa, de que haya sido nombrado para el desempeño de tan alto puesto un murciano, tan amante de esta tierra, como el señor Marqués de Ordoño cuyas cualidades reve antes e hacen acreedor a la estimación general y a la consideración y el respeto de todos los empleados, en cuyo nombre ofreció laborar con el mayor interés para que la gestión del nuevo alcalde resulte muy brillante.

El señor Calvo en un brevísimo pero elocuente discurso, ratificó su fama de orador y de felicisimo inventiva al saludar al nuevo alcalde, discurso que ya es tradicional en esta clase de solemnidades de íntima compenetración entre el alcalde y sus subordinados.

El señor Marqués de Ordoño agradeció la cariñosa demostración de afecto que le rendía el personal de la casa, ofreciendo poner cuanto este de su parte en pro de los intereses de Murcia y de sus subalternos, quienes salieron complacidos de la acogida cariñosa que les había dispensado el nuevo alcalde.

El acto fué breve, pero sinceramente simpático por la cordialidad con que se desenvolvió.

Anoche en Romea

Presentación de la compañía de Viñas

Anoche se presentó a público murciano la compañía de Revistas de Pepe Viñas.

Puso en escena «Charivari», una revista sin hilación alguna, que la presenta con un lujo soberbio.

Hay en toda la revista colorido, fantasía, bellas artistas, y luz, mucha luz.

Descoló en la interpretación Cándida Suarez, y la pareja de baile Husband-Marek.

El conjunto estuvo muy cuidado, y la entrada fué buena.

Anguramos una feliz actuación a los elementos de la compañía citada y a la empresa buenos llenos.

En la Casa del Pueblo

Conferencia del Sr. Ibáñez Martín

Esta tarde a las siete y en el Salón de Actos de la casa del Pueblo C. tólic se celebrará una conferencia que será a cargo del catedrático de este Instituto y Presidente de la Diputación don José Ibáñez Martín.

El tema a tratar es «Reforma universitaria».

Esta conferencia la organiza la Federación de Estudiantes Católicos de esta capital.

Notas deportivas

Ayer salió para Sevilla el Real Murcia

Anoche, en el correo, salieron para Alcazar y desde aquí para Sevilla, los elementales que componen el equipo del Real Murcia, que jugarán el domingo contra el Betis Balompié y al siguiente contra el Sevilla F. C.

Componen la excursión los siguientes jugadores.

Yusep, Escuté, Humet, Cofreces, Helbig, Josechu, Castelló, Alvarez, Zrmora, Castro, García y Julio.

Al frente de ellos va el entrenador señor Sampere y el manager señor Serua.

A la estación salieron a despedir a los excursionistas los directivos señores Llanos, Gomez, Reyes, Martinez Rivera, y don Ramón Angel y don Antonio Salazar, además de otros aficionados.

Arbitra Melcón

Este encuentro será arbitrado por el colegiado de la Centro señor Melcón, que ya arbitró en nuestra ciudad los partidos jugados contra el Carthago de Cartagena, Cartagena F. C. y Valencia F. C.

«El Debate» en su edición de ayer dá como favorito al Real Murcia de su contienda con el Betis y vivamente deseamos se confirme el pronóstico.

Nosotros confiamos en los entusiasmos de nuestros representantes y al desearles un buen viaje, les pedimos actuen igual que contra el Levante la fecha última.

LISCANO.

La cabalgata de las fiestas

A las siete de la tarde de ayer salió de la puerta del Ayuntamiento la cabalgata anunciadora de nuestras fiestas de Abril, que recorrió el ya conocido itinerario, siendo presenciado su paso por millares de almas.

Abrió marcha la guardia civil a caballo, seguía la banda de trompetas de Artillería, el estandarte de la Sardinia, la monumental pareja de huertano y huertana, la banda de cornetas y tambores de Infantería, el coche del Casino y varias comparsas alegóricas del Entierro de la Sardinia y bastantes automóviles ocupados por elementos entusiastas del popular festejo murciano.

Por último iba a banda del Sevilla que interpretó hermosas obras.

Desde los coches se distribían las acostumbradas cuartillas con versos alusivos de nuestros poetas. Se hizo un buen derroche de bengalas y chisperos, pero se careció de cuartillas, ya que varios coches no llevaban dotación.

La cabalgata, que resultó magnífica y muy popular, gustó mucho al vecindario.

En la Estación Superior de Sericicultura

Reparto de microscopios. Importante discurso del señor Díez de Revenga.—Triunfo de la Comisaría de la Seda.—Pagos de los premios a los simentistas, cosecheros de hijuela y filaturas.—Sobrepeso extraordinario el capullo de seda.

Invitados atentamente por el señor ingeniero jefe de la Estación Sericícola de Murcia presenciamos el reparto de microscopios a los alumnos más aplicados de dicho Centro en el pasado Curso de 1927.

El acto fué presidido por el Subcomisario de la Seda señor Díez de Revenga, el Director de la Estación Sericícola, Coronel del Regimiento de Artillería, y concurrieron entre otras personalidades el Presidente de la Asociación de Sericultores de Levante, don Francisco Garcerán, don Jesualdo Martínez Vivas, Secretario de la Delegación de la Comisaría de la Seda de Murcia, Sr. Baleriola, los ingenieros del Centro don Agustín Virgili, Fernández Pintado, Ayudantes, señores Puertas y Santos y demás personal auxiliar señores Martínez, Franco y Ros, y numeroso público entre a que destacaban bellas y distinguidas damas.

En el Salón de Conferencias se presentaron primeramente unas interesantes películas de enseñanza sericícola.

A continuación el culto ingeniero director de tan importante Centro pronunció sentidas y elocuentes palabras de salutación a las autoridades y demás concurrentes. Hace una breve reseña de lo que fué la industria sericícola y lo que es en la actualidad dedicando un sentido recuerdo a Pasteur, ensalzando su obra contra las enfermedades de los gusanos y considerando que la industria de la semilla en España puede ser una nueva fuente de riqueza.

Encomia a los alumnos premiados haciendo resaltar que de los cuatro microscopios entregados uno ha sido cedido por la Comisaría de la Seda y los otros tres por la Real Sociedad económica de Amigos del País de Murcia.

Finalmente hace constar que es la primera vez que ha cursado como alumno una señorita y que este ejemplo debe imitarse para años sucesivos.

El señor González Marin fué aplaudido. Hace uso de la palabra el señor Díez de Revenga saludando a los presentes, manifestando que lo hace en representación del Comisario regio de la Seda. Elogia la labor tan intensa que viene realizando desde hace años la Estación Sericícola de Murcia dedicando un recuerdo a los dignos ingenieros, San Juan, López Peñafiel Virgili, Tortosa y hoy González Marin.

Expone la finalidad de la Comisaría de la Seda, nacida de la Conferencia nacional de sericicultura celebrada en Madrid en Mayo de 1923, como expresión unánime del sentir sericícola del país.

Con este motivo dedica un caluroso elogio al señor Bernades quien llevado de sus entusiasmos por esta industria vino a Murcia porque sabía que aquí habíamos sabido conservar nuestra riquísima sericícola contra todas las eventualidades que en otras localidades de España la habían hecho desaparecer.

Hace presente los trabajos realizados para conseguir el premio a la hijuela y se congratula en manifestar que dentro de muy breves días se publicará una disposición muy interesante autorizando el pago de los premios a los simentistas españoles a los cosecheros de hijuela, y filaturas que por falta de consignación no hablan podido abonarse antes; lo que se podrá hacer gracias a las gestiones laboriosas del señor Bernades.

Dedica un comentario a la situación del mercado sericícola nacional haciendo resaltar que el o es debido al estado anormal por que atraviesa la industria en general en todo el mundo.

Manifesta que entre otras fórmulas, se había pensado en medidas arancelarias; pero hubo de desecharse: primero porque se necesitaba una larga tramitación y segundo por que ello podría repercutir en perjuicio de otros productos agrícolas de que somos exportadores. Y como al sedero hay que darle la sensación de que antes de avivar su semilla el capullo que cosecha con tantos afanes va a tener en su día su justa recompensa, se propuso por conducto del Consejo de la Economía Nacional que en el caso de que los precios fijados al capullo de seda durante la recolección no fuesen lo suficientemente remuneradores, el Estado diera un premio extraordinario para recompensar la baja en los precios caso de que la hubiera. Y—hade—tengo la gran satisfacción de hacer público que por noticias recibidas muy recientemente en breve publicará la «Gaceta» una disposición concediendo este premio extraordinario.

Hace resaltar la importancia de la disposición y elogia en primer lugar al señor Bernades, y a los señores Castedo, Presidente del Consejo de Economía nacional y al Presidente del Consejo de Ministros que son los que han sabido con acierto resolver la situación sericícola.

Finalmente saluda a los alumnos premiados principalmente a la bella y distinguida señorita Consuelo Fernández que como se ha dicho antes es la primera a una sericícola que ha cursado estos estudios en la Estación Sericícola de Murcia.

El elocuente discurso del señor Díez de Revenga, al final fué muy aplaudido.

El señor Presidente de la Asociación de Sericultores de Levante en nombre de los intereses que representa propone que por conducto del señor Revenga se exponga al señor Comisario regio de la seda el deseo unánime de todos en felicitar al señor Presidente del Consejo de Ministros y a don Sebastián Castedo, Presidente de la Junta de Economía nacional por todas estas gestiones que resuelven de una manera terminante la angustiosa crisis que se presentaba a la sericicultura en la presente campaña, acordándose así por unanimidad.

El personal del Centro Sericícola atendió a todos con gran amabilidad.

TROPA DE MURCIA

Los Exploradores de España

Orden para el día 4 de Marzo de 1928.

Para verificar en este día excursión completa y obligatoria a El Valle, se reunirán los exploradores y lobatos en su domicilio a las seis y media en punto de la mañana.

Llevarán las viandas necesarias para el día.

La tercera categoría, queda autorizada para adelantar la hora de salida, de acuerdo con su instructor.

Mandaré este día la Tropa el instructor jefe de lobatos.

El jefe de Tropa

Se venden unos muebles

Simón García, 3, 2.ª derecha

REGIMEN LEGAL DE PREVISION

Fondo transitorio de Bonificación extraordinaria para las libretas de capitalización

(Artículo 36 del Reglamento general de 21 de Enero de 1921)

Cuarto reparto del recargo sobre las herencias

El rigor del tecnicismo del Seguro y el criterio de moderación para gravar al Estado y a la clase patronal, hicieron que el Régimen de Retiro obrero obligatorio no pudiera ofrecer pensión a los mayores de cuarenta y cinco años, a los cuales sólo se pudo prometer la capitalización de las cuotas patronales, bonificadas por el Estado. Pero en la misma iniciación del Régimen—en la semana de Previsión, celebrada en Bilbao en septiembre de 21—se dió forma a la aspiración de robustecer esta parte del Régimen pidiendo un recargo sobre las herencias lejanas para nutrir el fondo transitorio de bonificación extraordinaria para las libretas de capitalización, conforme al art. 36 del Reglamento general del retiro obrero.

Esa aspiración fué atendida por la Ley de reforma tributaria de 26 de julio de 1922 y regulada por el Real decreto de 21 de septiembre de 1922 y por el art. 24 del Decreto-Ley de Presupuestos del Estado de 30 de junio de 1924.

Desde mayo de 1923 el Instituto comenzó a recibir cantidades procedentes de este recargo, de cuya aplicación se han preocupado constantemente el Instituto y las Cajas colaboradoras. Con cargo a lo recaudado en los años 1922 y 1923 se repartió el año 1925 la cantidad de 350 pesetas a cada uno de los ancianos que, estando afiliados, cumplieron los sesenta y cinco años antes del 1 de enero de 1924.

Con cargo a lo recaudado en el 1924 se repartió el año 1926 la cantidad de 400 pesetas a cada uno de los ancianos que estando afiliados, cumplieron los sesenta y cinco años durante el mismo año.

Con lo recaudado en 1925, se hizo otro reparto para los que, estando afiliados, cumplieron los sesenta y cinco años en el indicado año.

Con lo recaudado en 1926, según acuerdo del Consejo de Patronato celebrado el 24 de febrero pasado, se hace un reparto de 400 pesetas a cada uno de los que, estando afiliados, cumplieron los sesenta y cinco años durante el indicado año y con arreglo a las siguientes condiciones:

Primera. Se entregarán, por una vez, 400 pesetas a todos los que, estando afiliados al Régimen en 1926 hayan cumplido los sesenta y cinco años durante dicho año, vivieran el 27 de febrero de 1928 y puedan presentarse por sí mismos o por quien debidamente represente su derecho en las oficinas del Instituto o de la Caja colaboradora mas próxima a su actual residencia.

Segunda. El reparto se hace por partes iguales, sin consideración a la

mayor o menor cantidad que por ellos hayan abonado los patronos, no sólo porque el no hacerlo constituiría una desigualdad para aquellos obreros que han tenido la desgracia de que sus patronos no coticen puntualmente por ellos, o que hayan sufrido enfermedad o paro forzoso, sino porque no se cumpliría tampoco la finalidad a que responde este reparto extraordinario de atender con la mayor suma posible de dinero a los hijos que alcanzan la edad de sesenta y cinco años.

Tercera. Los que se crean con derecho a esta bonificación deben solicitarla por sí mismos o por la persona que les represente a este efecto, lo antes posible, en el Instituto Nacional de Previsión o en la Oficina de la Caja Colaboradora mas próxima al sitio de su actual residencia, presentando, si no lo hubieran hecho antes, la partida de bautismo del interesado y acreditando su personalidad y existencia en la forma que se le indicará en la misma Oficina. Esta, tramitado el expediente, podrán a disposición del beneficiario las 400 pesetas mediante el oportuno recibo.

Cuarta. El reparto a los que tuvieron formalizado el expediente se hará desde el 1 de marzo de 1928, y podrá ser hecho individualmente a cada beneficiario o colectivamente a cada beneficiario o colectivamente a grupos de beneficiarios, si así lo organiza la respectiva Caja colaboradora.

Boletín Religioso Marzo-1928

Este mes consta de 31 días.

Está consagrado al Patriarca San José.

Toque de Alba por la mañana a las cinco.

Toque de Oraciones por la tarde a las seis y media.

Santoral

DÍA 3

Sábado.—San Emeterio, San Celonio y San Casimiro.

Vela y Alumbrado

Se descubre por la mañana a las ocho.

Se reserva por la tarde a las cinco.

Día 3.—En Santa Catalina.

Día 4.—En Agustinas.

CULTOS

En Santa Catalina

Mes de San José.—Todas las mañanas en la misa de ceho.

En el Carmen

Continúa celebrándose con esplendor en esta iglesia, el solemne Quinario que la I. I. Cofradía de la Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesús Cristo dedica a su excelso Titular en los cinco primeros miércoles de cada mes.

En la Merced

El sábado día 3, dará comienzo el solemne Novenario en honor de Nuestro Padre Jesús Nazareno, por la mañana a las ocho y solemnemente a las diez y media.

El domingo 11 del actual, a las diez y media, empezará la solemnisima función y por la tarde a las tres y media será el ejercicio de la última Novena, terminando con la Minerva, Bendición y Reserva.

Todas las noches de este Novena



Un misterio
resulta para muchas madres el ver como otras consiguen lo que ellas no pueden, esto es, criar sanos y robustos a sus hijos en la lactancia. Para conseguirlo, sólo es menester que la madre débil reconstruya y tonifique su organismo para poder transmitir al hijo que cria el vigor y la salud.

El Jarabe Hipofosfitos Salud nutre poderosamente a la madre, aumenta su vigor y enriquece la secreción láctea en forma tal, que los niños se crían robustos y libres de muchas enfermedades. Manantial de vida es el poderoso regenerador Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Cerca de 40 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Pedid SALUD. Rechazad imitaciones.

rio y el domingo día de la función por la mañana y tarde, predicará el M. I. Sr. Dr. don Julio López Maymó, Dean de esta Santa Iglesia Catedral.

En San Antolin

Con gran brillantez continúa celebrándose en esta iglesia el devoto Quinario y solemnes cultos que la Real Cofradía del Santísimo Cristo del Perdón, dedica este año a su excelso Titular.

Por la mañana a las ocho se celebra el Santo Sacrificio de la Misa, leyéndose el Ejercicio del Quinario.

Por la tarde al toque de Oraciones, Ejercicio, rezándose el Santo Rosario, cantándose el Santo Dios y el «Miserere» y sermón.

Exposición Internacional de Barcelona 1929

Su significación y alcance

(Continuación)

Consignación de mercancías

La Exposición designa al contrahecho oficial que debe encargarse del transporte de las mercancías destinadas al Certamen, las cuales se reunirán en un tinglado de muelle, desde donde serán trasladadas a la dependencia que en el interior del recinto se habilite como local de Aduanas.

La Exposición no admitirá reclamación de ninguna clase ni aceptará responsabilidad sobre tramitación, despacho o entrega de mercancías que vayan facturadas a consignatario particular no nombrado por ella.

La tarifa vigente en las líneas ferroviarias españolas es la G. V. 119 aplicable a Exposiciones. Se están gestionando de las diferentes Compañías rebajas mayores que las que obtengan en dichas tarifas. Asimismo, la Exposición gestiona que las Compañías de Navegación nacionales y extranjeras el establecimiento de tarifas especiales económicas para las mercancías destinadas al Certamen.

Aduanas

Los productos que se exhiban en el Certamen gozarán de franquicia aduanera, por hallarse constituida la Exposición en depósito comercial y recinto de Aduanas a los efectos arancelarios. La Exposición se encargará del despacho de mercancías en las aduanas de frontera y en la de Barcelona, de su pesaje y medición y de su traslado de la estación al pie del stand, tanto a la recepción como en el momento de la reexpedición; todas estas operaciones se efectuarán por cuenta y riesgo del expositor, el cual abonará, asimismo, los gastos de transporte y manipulación aduanera de las mercancías y los portes y fletes de retorno de los bultos.

Embalajes

Los expositores podrán depositar en los almacenes de la Exposición, los embalajes de los objetos que exhiban, satisfaciendo la cantidad de 25 pesetas por metro cúbico, con un mínimo de 250 por cada bulto inferior a medio metro cúbico. Los embalajes deberán ser asegurados por cuenta del expositor.

Seguros

Los expositores deberán formalmente asegurar sus instalaciones contra todos los riesgos. La reunión de Compañías de Barcelona aceptará asegurar las mercancías e instalaciones median el pago de una prima, que se determinará, contra riesgo de fuego, inundación, agua a causa de incendio, revolución, rayo, tumulto y robo.

Protección de objetos expuestos

La legislación española asegura la protección de los objetos expuestos, según señala el artículo 146 de la Ley de Propiedad Industrial. El Gobierno español promulgó, en el mes de mayo de 1927 una R. O. por la que quedan protegidos los inventos, dibujos, patentes y marcas relativos a objetos que se expongan en el Certamen.

Oficina de Venta
Los expositores podrán contratar la venta de sus productos mediante la intervención de la Administración del Certamen, al que se reservará una comisión cuyo porcentaje será fijado oportunamente.

Las Aportaciones Extranjeras
El Comité Ejecutivo osederá gratuitamente el terreno para la construcción de pabellones oficiales de los Gobiernos extranjeros en los recintos destinados a ello.

Precios del mercado

DIA 2 DE MARZO LONJA

De los 50 kilos
Patatas, 10'00
Tomates, 25'00
Pimientos gordos, 100'00
Boniatos, 9'00
Chirivías 17'50
Nabicolos 5'00
Cebolla seca 12'50
Guisantes 30'00
Alcachofas 27'50
Habas 15'00
Ajos secos 20'00
Ajos 15'00
Cardos 15'00

FRUTAS

Melocotones 00'00
Peros 30'00
Peras 55'00
Naranjas 15'00
Limones 12'50
Dátiles 10'00

DOCEÑA

Cebolla tierna 3'60
Ajos tiernos 1'20
Lechugas 0'50
Coles 2'00
Coliflores 3'50
Bananos 0'40

PESCADERIA

Precios por kilos

Merluza 6'00
Pescadilla 3 y 4
Atun 7'00
Culgon 5'00
Emperador 0'00
Pajel 3 y 4
Besugo 00'00
Calamares 6'00
Jibias 3'00
Dorada 3'00
Mojol 5'00
Salmonete 6'00
Sardina, 1'60
Chirrete, 1'60.

MARISCOS

Langostinos 10'00
Gellos 4'00
Gambas 3 y 5'00
Almejas 1'60
Lenguados, 6'00

Hospital Reina Victoria

Hora de consultas

Medicina general, Dr. don José Villader Mazón, lunes, miércoles y viernes a las 10.

Cirugía general Dr. don Ramón Sanches Parra, lunes, miércoles y viernes a las 4 de la tarde.

Enfermedades de la mujer Dr. don José María Martínez Zamora, martes, jueves y sábados a las 10.

Enfermedades de la infancia e higiene y alimentación de los niños Dr. don Emilio Sanches Parra, martes, jueves y sábados a las 5 de la tarde.

Enfermedades de la garganta, nariz y oídos Dr. don José Peres Mateos, martes y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades de la piel Dr. don Iñonso Palazón Clemares, lunes, miércoles y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades del pecho (corazón y pulmones) Dr. don Antonio Amorós Sanches, martes, jueves y sábados a las 5 de la tarde.

Enfermedades infecciosas y de la nutrición Dr. don Francisco Villar Romero, todos los días a las 11.

Enfermedades del sistema nervioso don Miguel Ángel Cremades, martes, jueves y Sábado a las 11.

Enfermedades de las vías urinarias Dr. don Fulgencio Cano Soría, martes y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades de los ojos Dr. don Antonio de Peña Seiquer, todos los días a las 11.

Enfermedades del estómago Dr. don Francisco Giner Herandres, lunes, miércoles y viernes a las 11.

Enfermedades de la boca y dientes Dr. D. Antonio Pascual Murcia a las 8 los jueves de la tarde.

Destrucción de insectos

El acreditado sin rival, producto por polvo marca Peract con bote de hojadelata se han recibido en el

BAZAR MURCIANO

Venta 1'50 ptas.

Se recomienda también los polvos insecticidas L'Esclair para las moscas, mosquitos y chinches.

Venta en Bazar Murciano No olvidar la past. Mata-Quebrachas, con garantía, que las destruye.

Tubo 1'80 pesetas Bazar Murciano y Fin de Siglo

En esta Administración se vende papel viejo

Triciclos y Patines para niños con ruedas de goma y hierro
Gran surtido en la Abaniquería de **RAYNELI** PLATERIA número, 22

Banco Español de Crédito

Sucursal de Murcia CAJA DE AHORROS Intereses 4 %

Las imposiciones devengan intereses desde el día siguiente de efectuadas. Horas de Caja: de 9 a 1.

—Si, señor—respondió la Marquesa, temblorosa y pálida de emoción y de espanto.

—Pues bien, hasta tal fecha, a mediodía, le concedo a usted de plazo.

—Tendrá usted el dinero, se lo prometo. Iré a ver a cuantas personas conozco... me lo procuraré por cualquier medio... ¡incluso se lo quitaré a mi marido!

—Pero, si al mediodía precisamente, no me lo ha remitido usted, me consideraré libre de todo compromiso, y por la noche, mientras su casa es tará de fiesta, prevendré al señor de Courciat.

Cuando la señora de Courciat salió de la casa de Lautal, aún se hallaba dominada por el espanto que le habían causado las palabras del misera ble. Sentía encandérselo el rostro de vergüenza al pensar que era madre de un asesino. La desgracia comprendía que estaba a discreción del bandido que poseía su secreto.

Y mientras la Marquesa volvía a su casa, Lautal, que se había reunido a sus cómplices, les repetía la conversación que había tenido con ella.

—Pues bien—dijo Isidoro—de aquí hubo terminado, yo he encontrado el medio de hacer soltar a la Marquesa más del medio millón que ha prometido.

—¡Tá!—exclamaron Lautal y su mujer asombrados.

—¿Como va a procurarse el dinero? Ha gastado sus recursos y no podrá encontrarlo como no sea prestado. Pues bien, y si yo mismo fuera el judío que le diera... ¡eh! que le parece a usted des esta combinación?

—Pero ¿mostréncome—dijo Lautal,—¿y como te vas a arreglar?

—Fácilmente, amigos míos. Continúo teniendo la habitación que he alquilado en el callejón Deligny para el asunto de Luis Rosa y de Berard. Iré a ver a mi propietario, la viuda Boniet, y le diré que necesito marcharme a provincias, donde tengo trabajo para todo el año, y que ven

do mis muebles a un antiguo amigo llamado Baltasar?

—¿Y Baltasar será tú?

—Si. Iré después al banco a cobrar el cheque de quinientos mil francos y éstos serán los que le preste a un tanto por ciento que a buen seguro los duplicarán.

—¿Y que harás—preguntó Lautal,—para que la señora de Courciat vaya en tu busca al callejón Deligny, estando nada menos que al otro extremo de París?

—Nada más sencillo. Rosa—dijo designando a la mujer de Lautal,—irá a ver a la marquesa y le dirá que es tu mujer y que se ha comprometido de sus penas, por lo cual está dispuesta a ayudarte para encontrar la cantidad que debe darte. Le indicará mi dirección y cosa hecha.

—A fe mía—dijo Lautal,—que no vendrían mal algunos centenares más de miles de francos. Servirán para los gastos de instalación en Ville-d'Abay, sin que nos sea necesario tocar a nuestro capital.

da perderá usted! ¡Yo le pagaré la cantidad que me pide, se lo juro!

—Pues bien, señora—respondió Lautal demostrando enternecerse y dichoso del efecto producido por su intervención,—le separaré un algunos días.

—¡Oh! ¡gracias caballero, gracias!

—¿No me ha dicho usted hace poco que han sido fijados para el diez de abril los esposales de su hijo?

Aviador italiano

Realiza un viaje de estudio de oceanografía

Por telégrafo de la tarde Sevilla. En el Aeródromo de Tablada ha aterrizado en un «Junker» tripulado por el gran aviador italiano Mitinolzor.

Del Certamen de los estudiantes murcianos

Como tenemos anunciado en una de las Bases del Concurso, damos gustosos a conocer los temas de los trabajos premiados, después del correspondiente fallo del Jurado.

«Patria», «Esfuerzo», «Piedad, Señor...», «Musas Hispanas», «Scientia, lux, mundi», «Luz», «Lo mejor de España», «Ces fipi», «D. Pelele», «La juventud es la época más bella de la vida».

Se pone en conocimiento de los señores que deseen asistir al acto literario organizado por la Federación Murciana de Estudiantes, que a partir del día de hoy, encontrarán disponibles las localidades en la Farmacia Municipal; pues habiendo transcurrido el plazo concedido a los señores abonados y de los que tenían hechos encargos, serán puestas a disposición del público dichas localidades en la susodicha Farmacia.

LA COMISION.

Capítulo de desgracias

En Tánger choca un autobús contra el tren. En Barcelona han arrastrado las aguas un puente. En Castellón se desborda un pantano

Por telégrafo de la noche Tánger.—Un automóvil de viajeros que se dirigía a Tetuán chocó con el ferrocarril que hace el servicio de Tánger a Fez.

Barcelona.—El gobernador y el jefe de Obras públicas marcharon a inspeccionar los daños que han ocasionado los temporales últimos.

Castellón.—Continúa lloviendo en toda la comarca.

Se desbordó el pantano María Cristina. El oleaje invadió grandes extensiones de terreno, destruyendo las cosechas.

Espéculos para hoy

ROMEA Compañía de Revistas de Pepe Vinas. A las diez, «Charivari» y «Alleluja» (estreno). ORTIZ Cine. Exito de la actuación Stela. CIRCO Cine por tarde y noche. Estreno de la gran película «Las mujeres mandan» MEDIA LUNA La preciosa producción cinematográfica «Liria en el polvo», POPULAR Grandes secciones de Cine permanente por tarde y noche.

De fuera de España

La situación política en Belgrado

Por telégrafo de la tarde Belgrado.—En la Cámara se produjo un escándalo enorme al discutirse la reorganización de la Policía y la reforma penitenciaria.

Fué expulsado el jefe del partido de campesinos y también treinta diputados más.

Se han suspendido las sesiones por tres días.

En los pasillos se repartieron muchos estacazos y fué objeto de agresión el Comisario especial de la Cámara.

Dos notas de aviación

La Medalla de la Aviación Española a Miss Elder

Por telégrafo de la tarde Nueva York. En la Embajada de España y con toda solemnidad se ha hecho entrega a la célebre aviadora Miss Ruth Elder, de la Medalla de la Aviación Española.

Se cambiaron frases muy cariñosas para España y los Estados Unidos.

El dirigible «Los Angeles» El dirigible «Los Angeles» salió de la bahía de Guanayaba con dirección a Lauchrtrts.

Lo que publica la «Gaceta»

Queda firme la destitución de Unamuno en su cargo de catedrático

Por telégrafo de la tarde Madrid.—La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones.

Ordenando que se cumpla la sentencia dictada por la sala de lo Contencioso-Administrativo del Tribunal Supremo, en los recursos interpuestos por don Miguel de Unamuno por su destitución del cargo de catedrático de la Universidad de Salamanca.

La destitución queda firme sin más género de apelaciones. También publica la «Gaceta» una disposición autorizando desde mañana la exportación de pieles de conejos y liebres, con un gravamen de 70 céntimos por kilo.

Aprueba la creación y funcionamiento de una Caja de Ahorros en el Banco de Crédito Local y dispone que en lo sucesivo la ordenación de proyectos para construcción de caminos vecinales pasen a examen de los Ingenieros Jefes de Obras Públicas.

TEATRO ORTIZ

A las diez noche gran éxito de la Gran Atracción Enciclopédica STELA Cine.—Magia.—Ilusionismo.—Ballets. Transformaciones.—Imitaciones. Completas. Butaca, 1.ª 0. Grada, 0.40

Los grandes combates de boxeo

Heeney derrota después de un combate durísimo a Delaney por puntos

Por telégrafo de la tarde Nueva York.—Se celebró el torneo eliminatorio de boxeo entre Delaney y Heeney.

El comienzo fué durísimo y empezó con gran actividad por ambas partes Heeney fué el primero en castigar y su rival recibió fuertes golpes en el estómago y en la cabeza, los que le obligaron a refugiarse en las cuerdas casi grogui.

En el sexto asalto sonó el gong cuando ya estaba casi k. o. Delaney. Heeney dominó constantemente y se le declaró vencedor por puntos. Se considera justo el fallo. El round mas emocionante fué el séptimo y Delaney pudo salvarse del k. o. apelando al cuerpo a cuerpo.

Los títulos de pilotos de aviación

La «Gaceta» habla de la denominación que se les debe dar en cada caso

POR TELEGRAMA

Madrid.—La «Gaceta» publica un interesante decreto relativo a la del nominación que se hará a los títulos de piloto de aviación, cuando estos estén en condiciones de obtenerlos.

En lo sucesivo serán de dos categorías: piloto elemental de aviación y piloto aviador.

En la primera categoría estarán incluidos los pilotos de segunda categoría.

La categoría de piloto aviador comprenderá a los pilotos de primera de la Aeronáutica Civil.

Se establece la especialización de piloto aviador de transportes públicos de aviación marcial, la de piloto aviador militar y la de piloto aviador naval.

La obtención de estos títulos se hará mediante exámenes teórico-prácticos ante los tribunales que se reúnen periódicamente en los aeropuertos nacionales, aeródromos militares o navales o escuelas que se designen.

Los títulos expedidos deberán visarse anualmente. Al propio se publican en la «Gaceta» las condiciones mínimas que se exigen para la obtención de esos diversos títulos.

La vida oficial. Un Consejo de Ministros

Se exime el impuesto de firmes a los carros agrícolas y se aprueba el Reglamento de la Junta de Aguas de Murcia y Cartagena

POR TELEGRAMA

Madrid.—A las siete de la tarde estuvo en Palacio el general Primo de Rivera.

Informó al Rey del acuerdo logrado sobre la cuestión de Tanger entre España y Francia. Este acuerdo lo firmarán mañana Briand y Quiñones de León.

Consejo de ministros interesante

A las ocho de la noche se reunieron en Consejo los ministros. La reunión se dedicó preferentemente al asunto antes citado de Tánger.

Se dió lectura a los telegramas cruzados entre Primo de Rivera y Briand y seguidamente se despacharon varios expedientes.

Disposiciones que se han firmado

Se han firmado las disposiciones siguientes: Aprobando el reglamento de la Junta de aguas de Murcia y Cartagena.

TEATRO CIRCO VILLAR PALACIO DE LA CINEMATOGRAFIA PROGRAMA PARA HOY SABADO. 12 PARTES 1.ª La comedia deportiva en 5 partes por William Fairbanks D I N E R O - D E L A T O R 2.ª La graciosa comedia en partes «El teatro por dentro». 3.ª La película Empire Verdaguer en 5 partes titulada LAS MUJERES MANDAN Interpretada por la famosa estrella Jacqueline Logan Mañana 3 secciones 3.—A las cuatro, a las seis y media y a las diez La graciosa comedia en seis partes «¡Bésame Vd. enseguida!»

Los afortunados Dice el gobernador La subvención a la Academia de Bellas Artes

Por telégrafo de la tarde Córdoba.—El billete del Gordo que ha correspondido a esta capital lo llevaba un conocido camarero de un Hotel de esta capital.

Lo repartió entre toda la dependencia, en la que reina un enorme júbilo.

Pamplona. Tres décimos del «Gordo» lo adquirió el guardia municipal Juan Viñas.

Pensaba adquirir medio billete pero su esposa le hizo desistir del propósito.

También lleva otro décimo un dependiente del Colegio de Hermanos Maristas de esta ciudad.

Otros dos décimos están repartidos entre elementos modestísimos.

AMA DEPCA.—Joven de inmejorables antecedentes se ofrece para criar en su casa.

Darán razón en el taller de sillería mecánicas, camino de Beniján preguntando por Cristóbal Jimenez Illán

Más serenidad

Se arroja desde un aeroplano, asustado

Por telégrafo de la tarde Gerona.—En el aeródromo de esta ciudad aterrizó uno de los aparatos de la Compañía Latecoere.

Traía a varios pasajeros, pero uno de ellos, al observar la rapidez con que se hacía el descenso, se arrojó al espacio, siendo recogido completamente destruido.

El suceso ha impresionado mucho

El hallazgo de restos

Los técnicos siguen sus estudios para aclarar el suceso

Por telégrafo de la tarde Madrid.—Los médicos continúan sus estudios en los huesos que se suponen pertenecen a las niñas desaparecidas.

Se estudian los insectos que encierran conocidos con el nombre de «trabajadores de la muerte».

Además se componen los cráneos sobre barro. Uno de ellos solamente tiene los maxilares.

Se obtuvieron fotografías milimétricas de todos los huesos.

Lo que dice el doctor

El doctor Maestro manifestó a los periodistas que siguen con toda fe los trabajos para al misterio de los huesos.

Afirma que en ningún laboratorio extranjero realizarían una labor mejor.

Cree que la determinación del sexo no va a ser cosa fácil y terminó diciendo que hasta el lunes no habrá datos de interés.

Hasta ahora parece que los huesos pertenecen a dos hembras, pero hay duda sobre uno.

¡Los hay «precoces»!

Malversaron cien mil pesetas y se les acusa de inducción a otro delito de sustracción de valores

Por telégrafo de la noche Madrid.—Se ha dictado auto de procesamiento y prisión contra la dueña de la Lotería de la calle de Romanones.

Esta señora malversó cien mil pesetas. También ha sido encarcelado su esposo Julio Ferrer que fué detenido en Barcelona.

Se le acusa además al matrimonio de haber inducido a otros dos sujetos a la sustracción de valores del Estado para sortear la apremiantes necesidades de la Lotería.

Estos dos sujetos también han sido detenidos.

De Buenos Aires

Maeztu ha presentado sus cartas credenciales

Por telégrafo de la tarde Buenos Aires.—El nuevo embajador de España en la Argentina acudió al palacio del Presidente de la República haciendo presentación de sus cartas credenciales.

Se pronunciaron discursos cariñosos y luego Maeztu fué obsequiado por el Gobierno con un banquete.

ULTIMA HORA

Por teléfono 1 madrugada Madrid. Consejo aprobó Decreto facultando Patronato Universitario conceder préstamo, alumnos demostraron notorias aptitudes inteligencia aplicación no pudiendo familias continuar costeándoles estudios, solicitándose del Rector como Presidente Patronato. Alumnos obligarónse palabra honor devolver cantidades pasados diez años obtención títulos. Decreto autorizando puedanse nombrados ayudantes numerarios Institutos Segunda Enseñanza los interinos que desempeñaron cargos durante cinco años curso.

El generalísimo Díaz

Mussolini ha orado ante el cadáver

Por telégrafo de la noche Roma.—Todos los embajadores, incluso el de Alemania acudieron al domicilio del generalísimo Díaz, testimoniando su pésame a la familia.

El cadáver del ilustre militar fué trasladado en un armón de Artillería, colocándose en el altar de la Patria.

Recibirá sepultura en la Basílica de Los Angeles.

El Rey y Mussolini acudieron a visitar el cadáver orando ante él.

En la Basílica estará expuesto el cadáver tres días.

Juventud Antoniana

Hoy, a las seis y media de la tarde, tendrá lugar la reunión de junta directiva que esta Asociación celebra mensualmente por tratar los diferentes asuntos.

Para la que se invita a todos los de la directiva.

Mañana domingo a las ocho de la misma, tendrá lugar la comunión de regla mensual.

La asistencia es obligatoria para todos los congregantes.

Brillantina india

Es la mejor tintura progresiva que reconoce. La legítima se vende en la

Abaniquería de Rayneli Plateria, 22. Precio Fijo. (Ojo con las falsificaciones.)

Pequeños sucesos

Ha sido denunciado el dueño del automóvil de esta matrícula número 3812, por tenerlo abandonado en la vía pública.

Miguel Pardo García denuncia a Trinidad Aguilar y Antonio Panés Mirete, quienes constantemente le promueven escándalos y le insultan.

Ha sido denunciado al Juzgado Municipal de San Juan José Fraile Torres, quien en estado de embriaguez produjo un fuerte escándalo.

Ha sido asistido en la Casa de Socorro Mariano Lopez Leal de una herida en la cabeza, producida por caída casual.

Ha sido denunciado el dueño del automóvil de esta matrícula número 2260 por tener abandonado dicho vehículo en la vía pública.

Ha sido puesto a disposición del Juzgado de Instrucción de Guardia Mariano Lopez Flores, quien rapó a su novia Dolores Carrillo Sanchez.

Ha sido denunciado al Juzgado Municipal José Martínez Ruiz, por insolentarse con una pareja de guardias municipales.

TEATRO CIRCO



Lunes día 5, estreno de la primera jornada en doce partes de la tan deseada película «El Fantasma del Louvre», la película de la temporada